

## 事務所通信 パクチー

2025年8月号

### 税理士法人PLUS 1

〒542-0081

大阪市中央区南船場 1-16-10 大阪岡本ビル5階

電話：06-6264-6135 FAX：06-6264-6136



イーロン・マスク率いるスペースXなどの技術革新により、一般の人でもロケットで宇宙の入り口へ向かう「日帰り宇宙旅行」や、宇宙基地ISSの滞在が夢ではなくなってきました。今は高額な旅行費用も、再利用技術の進化で劇的に安くなる見込みだとか。「ちょっと宇宙まで」そんな日が果たしてくるのでしょうか。写真の惑星風な物はエアプランツです◎

## 知っどこ! 「税」の マメ知識

### 今月のマメ知識：【ゴルファー保険の保険金は課税される?】

ゴルフ保険に加入する人が多い中、その保険金を受け取った際の税金の扱いには注意が必要です。他人にケガをさせた場合の賠償責任補償、自分自身のケガに対する傷害補償、ゴルフ用品の破損や修理、盗難などがあつ



た場合の補償は、いずれも突発的な事故や心身・資産への損害に対するものであり、所得税法上は「非課税」となります。一方、ホールインワンやアルバトロス達成時の補償は課税対象で「一時所得」として扱われます。あるデータによるとアマチュアゴルファーがホールインワンを出す確率は約10000回に1回だとか。とはいえ、万が一にもホールインワンやアルバトロスを達成した際には祝賀会や記念品代など多額の費用が掛かります。それを補償するゴルフ保険に加入していた場合、受け取った保険

金から支払った保険料および特別控除額（年間50万円）を差し引いた金額が課税対象となります。ただし、実際に支出した祝賀会の費用や記念品代は一時所得の計算上、必要経費として控除することはできません。

### 税務調査の傾向と対策

税務調査は年間を通じて実施されますが、春（4～5月）と秋（9～11月）に集中する傾向があります。

**春の税務調査の特徴** 春の調査は3月の確定申告終了後、4～5月頃に実施されます。主な目的は税務申告書の内容確認などで、比較的軽微な調査が中心となります。申告内容の基本的なチェックや、明らかな計算ミスの確認などが多く、短期間で完了するケースが一般的です。

**秋の税務調査の特徴** 一方、秋の調査は本格的な実地調査が中心で、調査件数は春の2～3倍にも上ります。税務署の事務年度（7月～翌年6月）に合わせて、7月の人事異動後の新体制で臨む重要な調査期間と位置付けられており、より深く詳細な調査が行われる傾向があります。

税務調査では過去3年分（重加算税が課される可能性がある場合は5年分、場合によっては7年分）の帳簿書類（銀行通帳、クレジットカード明細、棚卸表、固定資産台帳、請求書、領収書、契約書、発注書など）の提示が求められます。特に2023年10月の開始から約2年が経過したインボイス制度は、適格請求書の発行状況や仕入税額控除の適用について本格的な検証を開始していますので、取引別・月別に書類を整理し、迅速に提示できる体制を整えてください。税務調査は適正な申告を行っていれば過度に恐れる必要はありませんが、日頃からの準備と適切な対応が重要になります。ご不明な点や心配な事項がございましたら、事前にご相談ください。

# 今月の いろいろ 「掲示板」

## 給与計算システムのご案内

給与計算は社会保険の計算や源泉徴収の計算などが複雑で、ミスが発生しやすい業務です。毎月煩わしく感じられている担当者の方もいらっしゃると思います。

弊社より「シンプルな操作で給与明細の作成・印刷まで可能」なクラウド型の給与計算システムをご紹介します。Excelなどで計算するよりも正確で、市販の給与ソフトよりも格安でご利用いただけます。クラウド型の給与計算ソフトなので、パソコンとインターネット環境があればいつでも利用可能です。ご興味がありましたら担当者までご相談ください。

## お盆休み・臨時休業のお知らせ

8月13日(水)から8月15日(金)までお盆休みとなります。

また、9月12日(金)も、終日臨時休業とさせていただきます。

ご不便をおかけしますが、ご理解の程よろしくお願い致します。

# 振り向けば あそこにも ここにも 「商売のヒント」

## 今月の商売のヒント：【残すもの、変えるもの】

孔子の「義を見てせざるは勇なきなり」という言葉を、一度は耳にしたことがあるでしょう。正しいと分かっているのに踏み出せないとき、まさにこの言葉が胸に刺さります。やれDXだAIだと世間が騒ぐ中「うちは昔ながらのやり方で十分だ」と思われる方もきっと多いと思います。確かに長年、培った顧客との信頼関係は宝物です。しかし『三国志』の名君・劉備(りゅうび)を思い出してください。彼は伝統的な「仁義」を重んじながらも、時代の変化に合わせて天才軍師・諸葛孔明(しょかつこうめい)という新しい力を迎え入れました。諸葛孔明は劉備の右腕として数々の知恵を授けた人物です。劉備が志を掲げ、諸葛孔明が実現を目指した関係性といえるでしょう。そして、今の商売で諸葛孔明の役割を果たしてくれるのが「テクノロジー」かもしれません。AIで顧客管理をすれば長年のデータがより確かなものになり、クラウドで営業情報を共有すればチームの連携が格段にスムーズになるでしょう。人間味を失うのではなく、むしろ「人」が本来の力を発揮できる環境を整えるためにテクノロジーを使う。大げさな変革でなくても、社員のスキルとデジタルツールの小さな組み合わせから案外、大きな改善が生まれるものです。変化を恐れず、しかし人を大切に。良いものは残しながら新しい武器も使いこなす。これは



「人徳の君主」と呼ばれた劉備のやり方であり、現代の商売にもいかしたい英知です。時の名将が現代に生きていたらスマホを使いこなしていたか——。本質を見抜く目があれば、時代を問わず新しいツールを味方につけるのではないかと想像します。



砂糖を増やして煮詰めて作るとシロップになるので、炭酸水やお酒で割って飲むのもいいです👍

李です。紫蘇ジュースと聞くと赤紫蘇で作るものが先ず、アタマに浮かぶと思います。赤紫蘇は梅干、紅生姜など着色用として使う事が殆どで流通期間も6月～8月と短く、価格を含めお手頃とは言えませんよね。普段から紫蘇類が大好きで特に大葉、青紫蘇の爽やかな香りが料理のわき役だけでは勿体ない！と今回ジュースを作ってみました。一般的に赤紫蘇の鮮やかな色合いに目を奪われがちですが実は青紫蘇の方が香りが強いので赤紫蘇ジュースより美味しいと思います。①鍋に水1リットルを入れ、よく沸騰させた中に②青紫蘇300gを投入し10分ほど煮だします。青紫蘇を搾りながら取り出し好みの量の③砂糖(グラニュー糖、氷砂糖等)80gを煮溶かして粗熱を取って④リンゴ酢等のお酢(レモン汁も可)50～60ccほど加え完全に冷まし冷蔵庫へ。砂糖やお酢は各自の好みがあるので加減して頂ければ結構です。グラスにたっぷりの氷を入れ、冷えた青紫蘇ジュースを注いたら完成。青紫蘇なのに何故かうすピンク色♡夏にぴったり爽やか飲料😊